

original manuscrito

9445.1

Nápoles, 27 de Agosto de 1951

Caro compadre:

Estimo en mucho el convite del Ministerio por el valor de quien convida y por la fineza que es el recuerdo para los ausentes.

Compadre: yo vivo en una especie de "corazón de vidrio". En sudiendo el calor hacia el medio día, yo llevo un paño al corazón que entra en la taquicardia. Por esto solo, he bajado en un mes, tres veces a Nápoles. Tigo abajo la oficina y la empleada me llama cuando hay un asunto oficial. En invierno la taquicardia amaina, la simple marcha a pie y un poco rápida, me pone los pulsos al vuelo....

Una persona así deachacosa no sirve para viajar un mes y menos en tiempo de preguerra. (Aquí y en Francia, la gente arregla sus asuntos día a día, y de prisa, porque casi todos esperan la guerra como cosa fatal aunque sin fecha clara).

US. me dirá: ¿Porqué no se viene si cree en la guerra? Porqué me tengo ya preparado el refugio detrás del puerto, en el semillero de ideas que no son bostardeados.

Hay mas: US. supo cual era mi vida en casa de D.Carlos. De cuarenta a sesenta personas por día. A nadie me rehusé por evitar el odio y a lo menos el resentimiento criollo. Sabía Doña Carmela que me fatigaba de mas. Ahora no es todo cuestión de fatiga, es que la taquicardia me hace salir dos y tres veces a tirarme en la cama para normalizar la circulación y empapar el pañuelito refrescador. (US. sabe que yo tengo dañadas las arterias coronarias).

US. sabe también que mi interés mayor de ir a Chile, después del de ser a los pocos que son nios de frontera adentro y hablar con ellos unas semanas, es el interés mas la necesidad de acabar ese larguísimo "Rescado descriptivo sobre Chile". Sé que no me dejarán verlo; sé que tengo que entregarme a la gente por no herirla; sé que solo veré hoteles y casas de señoritas. No el paisaje, no los pastos, tuyos nombres me faltan, no las cosechas, no la Cordillera a la cual no puedo subir, no los indios, no mi Patagonia querida, no las minas del carbón, no el desierto de la sal, etc., etc.. El chileno ve siempre en la negativa una excusa o una hostilidad, y yo tengo allí demasiados seres que me odian, una verdadera riqueza de antipatías sin causa.

Creo haberle dicho que hay una invitación del Uruguay, reiterada anteayer por Juana Harburn. Antes tuve esa comisión oficial tan fina de la Unicet; hay convites provenzales y etc., etc.. Ningún médico me ha dicho que este viaje a Chile sea sin riesgo o con poco riesgo. Yo no puedo dormir sobre el lado izquierdo, ni hacer un movimiento brusco cuando duermo sin que la taquicardia se despierte. Tampoco puedo subir escalera alguna con más de seis peldanos. Sé que es un abuso de US. esta carta llena de detalles absurdos. Pero es necesario que alguien sepa mi situación real. Yo no soy una "quejumbrosa" y nouento la verdad de mi dolencia sino en los casos en que hay que decirla.

Por otra parte el fracaso de mi viaje pasado fué completo. Recuerde US. que di allí dos conferencias gratuitas con teatro casi vacío, tuve el boycott de gentes - de grupos - que prefiero no nombrar. ¿Que voy? El vicio de vida social corre de San Juan hasta P.M. Lo peor es que esas visitas no iba a verme por simpatía, que iba a empujado por Diego Dublé mas un montón de damas... a fin de sujetar a la "segunda Fisionaria" que iba a hacer allí una revolución, enviada por los reyes españoles!!!! (La revolución la tendrán esas grandes damas pero no incubada ni ayudada por mi. Les llegaré como una encomienda desde Francia por ej; o de cualquier canto del mundo. Todo está mas o menos anagado, compadre.

[Carta] 1951 ago. 27, Nápoles, [Italia] [a] Radomiro Tomic
[manuscrito] Gabriela Mistral.

AUTORÍA

Autor secundario:Tomic, Radomiro, 1914-1992

FORMATO

Manuscrito

DATOS DE PUBLICACIÓN

[Carta] 1951 ago. 27, Nápoles, [Italia] [a] Radomiro Tomic [manuscrito] Gabriela Mistral. [2] h. ; 28 cm.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)